

令和元年7月30日亀岡市教育委員会会議録

- 1 開会 午後 2時00分
閉会 午後 3時25分

2 出席委員

神 先 宏 彰 教育長
関 吉 廣 教育長職務代理者
北 村 真 也 委 員
末 永 礼 子 委 員
出 藏 裕 子 委 員
福 嶋 百合子 委 員

3 欠席委員

江 口 昌 道 委 員

4 出席事務局職員

片 山 久仁彦 教育部長
國 府 美 幸 次長兼総括指導主事
亀 井 鶴 子 教育総務課長
土 岐 泰 久 学校教育課長
伊豆田 晃 正 社会教育課長
山 崎 浩 久 社会教育課人権教育担当課長
松 永 潤 子 歴史文化財課副課長兼文化資料館副館長
平 田 米 蔵 学校給食センター所長
谷 仁 志 図書館長
海老原 睦 教育研究所長
卷 田 晃 宏 教育総務課総務係長

5 傍聴者

な し

6 議事の概要

(1) 開会

○教育長が開会を宣言。

(2) 前回会議録の承認

令和元年6月25日に開催した定例会の会議録を一部修正して承認した。

(3) 教育長からの報告

○教育長から以下の報告があった。

◎亀岡市関係

- ・学校警察連絡協議会が開催され出席した。かつては反社会的な行動の話題が多かった。ここ数年は不登校やいじめの問題が大きく取り上げられる関係で、スクールカウンセラーの講演があり現状を確認する機会となった。
- ・地域こん談会が始まり、現在23箇所中、17箇所が終わった。全般的に道路整備に係るこん談が多く、教育関係においても通学路に係る事項が主になっている。
- ・平和祭市民スポーツ大会総合開会式に出席した。今年4月1日から「亀岡市体育協会」が「亀岡市スポーツ協会」に変更されている。
- ・篠町青少年育成協議会で本市の教育現場の現状などを報告した。
- ・大津市の交通事故を受け通学路の調査をした結果をもって、府道の通学路について京都府南丹土木事務所長に要望を行ったが、実現には期間を要する状況である。
- ・校園長会議を開催し、成績処理をする時期でもあるため個人情報取り扱いを再度徹底し、また組織力の強化について訓示した。
- ・学校規模適正化にかかる東輝・詳徳中学校ブロック説明会を4日間開催し、来年4月の実施に向け、通学路や学用品支給など今年度の取組みについて説明した。
- ・中堅教員に対しての研修を教育研究所で行い、中堅教員に期待することを講和した。
- ・教育委員の学校訪問を吉川小学校と亀岡川東学園で行った。
- ・七夕 de night 2019 が人権福祉センター近くのひだまりサロンで開催され参加し、地域の方や子どもたちと和やかに七夕祭りの交流をした。
- ・今年度第1回の女性集会実行員会を開催し、12月の開催に向けて役員等が決定された。
- ・市立学校教職員安全衛生委員会を開催し、教職員の働き方改革を含めてより良い環境の中で仕事ができる体制を整えられるよう産業医にも加わっていただき協議した。
- ・平和祭運営委員会が開催され花火大会など平和祭関連事業の説明が行われた。
- ・社会を明るくする運動市民中央集会在ガレリアかめおかで開催され開会行

事に参加した。

- ・学校規模適正化亀岡中学校ブロック協議会を開催し、亀岡駅北区画整理地区の校区の方向性と小・中連携の課題について協議した。
- ・市防災会議が開催され9月7日の総合防災訓練の説明が行われた。
- ・点検・評価に係る教育委員協議会を開催した。
- ・JR亀岡駅での交通事故防止街頭啓発に参加し、特に「横断歩道をしっかり渡ろう」という啓発を行った。
- ・市障害者福祉施策推進協議会が開催され1年間の事業成果と課題、今後の対策について協議された。

◎国・府等の関係

- ・日本青年会議所近畿地区大会亀岡大会がギャラリーかめおかで開催され市長とともに出席した。
- ・京都府競技力向上対策本部総会に出席し、主に国体関連の予算と計画が審議された。また、来年の東京オリンピック・パラリンピックに向けての強化選手を検討した。
- ・中学校口丹波大会の各種目が南丹市を中心に7月20日から開催されている。その結果を受け、近畿大会、全国大会に出場する選手の激励会を8月2日に開催する予定である。
- ・府教委主催の新事業、森のわくわくリーダースクールがるり溪で開催され、開会行事に出席した。亀岡市の児童36人が参加した。

(4) 議 事

議案番号	件 名
第5号議案	亀岡市立幼稚園条例の一部を改正する条例の原案決定について
第6号議案	亀岡市立幼稚園園則の一部を改正する規則の制定について
第7号議案	亀岡市立図書館条例の一部を改正する条例の原案決定について

○第5号議案について教育部長が議案説明を行った。

第5号議案は、令和元年10月から幼児教育・保育の無償化が始まるにあたり保育料を定める必要がなくなるため、亀岡市立幼稚園条例の一部改正を行うもの。預かり保育については、保育を要すると認定されれば預かり保育料を徴収しないため、ただし書を加える改正をし、令和元年10月1日から適用しようとするもの。

第5号議案について、原案どおり承認した。

○第6号議案について教育部長が議案説明を行った。

第6号議案は、第5号議案の条例改正に伴い、保育料の規定が必要なくなるため、亀岡市立幼稚園園則における保育料納付の規定を削除するものである。条例改正と同様に令和元年10月1日から適用しようとするもの。

第6号議案について、原案どおり承認した。

○第7号議案について教育部長が議案説明を行った。

第7号議案は、旧亀岡会館と旧中央公民館の跡地に整備を進めている駐車場を「図書館中央館第2駐車場」とし駐車料金等を定めるもの。工事の進捗状況に応じて調整を行い、別に規則で定める日から施行しようとするもの。

○説明を受け、委員から次の質問があった。

関職務代理者 亀岡市内の小・中学校からバスで図書館を利用した場合、駐車料金の減免等はできるのか。

図書館長 現在は送迎という形をとっており、図書館前で乗り降りしている。減免規定は設けていないが、今後、駐車される場合について検討していきたい。

第7号議案について、原案どおり承認した。

(5) 報告事項

- ①亀岡市立幼稚園運営規程の一部改正について
- ②令和元年度運動会・体育祭の日程について
- ③令和2年度亀岡市立小学校小規模特認校児童募集について
- ④令和元年度亀岡市地域学校協働活動推進事業の実施について
- ⑤令和元年度学習支援事業「亀岡市地域未来塾」の実施について
- ⑥「木づかい運動」企画展示について
- ⑦学校図書館への司書派遣について
- ⑧文化資料館第66回企画展「かめおかの狛犬」の開催について
- ⑨令和元年度8月（追加分）・9月教職員研修講座のお知らせについて
- ⑩「地域ふれあいサイエンスフェスタ2019」サイエンスサポーターの募集について

○課長等からの報告を受けて、委員から次の質問・意見があった。

<令和元年度学習支援事業「亀岡市地域未来塾」の実施について>

福嶋委員 いつから実施しているのか。人材確保は各地域でしているのか。

社会教育課長 昨年度から始めた事業である。各学校が教育実習に来ていた学生や教員OB、非常勤講師に学習支援員を依頼している。当課で学習支援員のデータベース化をして、他の学校にも紹介している。

北村委員 何人ぐらい参加しているのか。

社会教育課長 中学3年生を対象としており、各学校の生徒数に違いがあるため様々であるが、1回あたり30～50人である。

北村委員 指導する支援員は、例えば生徒30人に対して何人いるのか。

社会教育課長 2人ぐらいである。この事業の実施以前は学校独自で対応してきた中で、地域未来塾として学習支援員に入ってもらい助かっているという声を学校から聞いている。

北村委員 何時ぐらいから実施しているのか。

社会教育課長 基本的には平日の放課後でクラブ活動が終わる夏以降から始めている。

北村委員 事業の目的に「経済的な理由や家庭の事情により」とあるが、全員は受けられないのか。

社会教育課長 国の補助事業で施策の目的としては貧困対策となっているが、中学3年生全員を対象として声かけをする中で実施している。

北村委員 この事業とは別に福祉サイドが実施している貧困対策もあると聞いているが、実施しているのか。

社会教育課長 厚生労働省の施策として生活保護世帯を対象とした事業があるが、亀岡市では実施していない。

<学校図書館への司書派遣について>

関職務代理者 良い取組みであるが、回数を増やすことはできないか。

図書館長 図書館連携推進官が対応しており、これ以上回数を増やすことは難しい。

末永委員 毎週来ていただけてアドバイスをいただけることは良い。この取組みを通じて、それぞれの学校が図書館教育の意識やノウハウを高めることにつながればいいと思う。

北村委員 以前は子どもの読解力をあげれば図書室の利用が増えるという考えがあったが、1980年代のアメリカにおいて、図書室にマンガや雑誌を置いて図書室を開放し、まずは子どもに入ってもらうことにした。図書室の活用が高まれば学力があがるという検証が高校教育においてされた。学校の図書室がどう使われているのか、実態が見えないがどうなのか。

教 育 長 学校は図書部があって昼休みや放課後に図書室を開放して

いる。図書部は先生たちが薦める本の他に、子どもたちが読みたい本の中にマンガもありそれらを置いている。廊下に新刊本を並べたり、図書館だよりを配布したりもしている。また、どこの学校も朝読書をしていて、読みたい本を図書室から選んでいて利用度が高まってきている。

図 書 館 長 学校側は教職員が忙しく、ボランティアの協力を得て学校図書館を運営されていることが多い。図書館司書派遣をより有意義なものとするには、担当教職員が学校図書館業務を定期的にされている前提での連携が課題になっている。

末 永 委 員 図書ボランティアが小学校では多く入っていただき、季節ごとに飾りつけや季節に関する絵本を選んで読み聞かせをしていただいている。図書担当の先生はいるが、小学校では日常的に授業に入っておられ、ボランティアとの連携も恒常的には難しいところである。司書派遣されている学校は忙しいとは思いますが、図書館教育の取組みを先生方に学んでいただきたいと思う。

北 村 委 員 昨年、大井分室の視察をしたが多くの工夫をされていた。こういったノウハウを学校の図書室にぜひ伝達していければいいと思う。

末 永 委 員 読書だけでなく調べもので図書室を使用することも大事で、調べ学習の本の団体貸出しなども良い事業で、学校活動にもしっかりつなげて定着していければよい。

教 育 長 電子化にはなってきているが、学校教育の中で子どもたちに本の良さも伝えていきたい。

<「地域ふれあいサイエンスフェスタ2019」サイエンスサポーターの募集について>

関職務代理者 教育研究所のPRをしながら今後も継続して行ってほしい。
末 永 委 員 他市にも例はあるのか。

教育研究所長 このような事業をしたいということで視察に来られたことはあるが、実施されているかどうかはわからない。

末 永 委 員 11月にはこのサイエンスフェスタがあると定着してきている。大事にしていきたい事業である。

教 育 長 全国ネットで広報活動を行うぐらい積極的にアピールし、教育研究所の存在感を示していきたい。

関職務代理者 教育委員のみなさんにもぜひ見ていただきたい。

(6) 閉会

○教育長が閉会を宣言

以 上